

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Panca dasar sebagai ajaran dasar PSHT memiliki lima unsur di dalamnya. Unsur persaudaraan terimplementasi melalui simbol seperti panggilan identitas, berjabat tangan, penggunaan sabuk dan sambung yang memiliki makna pemikiran, tanggung jawab dan solidaritas. Olahraga dan beladiri sebagai dua unsur yang menekankan kepada kesehatan jasmani, keselamatan, kesejahteraan lahir dan batin melalui proses latihan yaitu *ausdower*, senam dan jurus. Unsur kesenian dalam PSHT merupakan unsur yang berkaitan dengan nilai keindahan yang disimbolkan lewat beberapa hal seperti seragam dan rangkaian gerak. Unsur terakhir adalah kerohanian yang berkaitan dengan hubungan seorang anggota PSHT dengan Tuhan YME melalui cara pandang dan sikap mereka dalam memahami ajaran panca dasar.

Panca dasar merupakan ajaran yang memiliki implementasi. Implementasi tersebut dapat dilihat melalui simbol - simbol yang mereka berikan makna sesuai dengan keyakinan mereka, makna dikategorikan sebagai objek – objek selain manusia, manusia, lembaga, pikiran, gagasan, kegiatan dengan sesama dan peristiwa dalam kehidupan. Makna terbentuk melalui dua hal yaitu bahasa dan pikiran. Bahasa berupa verbal seperti panggilan identitas “Adik”, “Mas/Mbak” dan “Kangmas”. Serta nonverbal berupa sentuhan seperti berjabat tangan, artifak seperti seragam dan *kinesics* merupakan rangkaian gerakan yang mengandung makna. Bahasa verbal dan nonverbal tersebut menjadi pembentuk makna dalam organisasi. Sementara itu, pemahaman mengenai makna simbol tersebut muncul, berkembang dan diperkaya melalui proses olahraga, sambung dan pemberian ke-SH-an yang terjadi di Persaudaraan Setia Hati Terate.

5.2 Saran

Hasil penelitian simbolik yang berjudul Analisis Simbolik dalam Ajaran Panca Dasar Organisasi Persaudaraan Setia Hati Terate Cabang Khusus Karaton Surakarta. Peneliti berharap penelitian ini mampu dalam menambah keberagaman wawasan terkait makna dan proses terbentuknya makna panca dasar dalam organisasi Persaudaraan Setia Hati Terate atau PSHT. Penelitian selanjutnya diharapkan mampu melakukan penelitian yang lebih beragam terkait unsur – unsur dalam panca dasar dengan menggunakan pendekatan yang berbeda, sehingga dapat memberikan gambaran secara menyeluruh dan beragam mengenai ajaran organisasi PSHT.

